

Comenzamos Noviembre con las festividades de "Todos los Santos" y "Fieles Difuntos". Hemos preparado las fiestas limpiando las tumbas de nuestro cementerio, colocamos flores y elevamos plegarias por nuestros familiares, amigos y conocidos que nos precedieron.

Recordamos todo lo bueno que hicieron, su mejores momentos y nos replanteamos nuestra actitud ante la vida e incluso nos mueve a realizar algo por lo demás, nos falta decidarnos y algunas veces alegamos que no hay ofertas para emplear nuestros ratos de ocio en realizar algo que beneficie a los demás y al mismo tiempo nos enriquezca como personas.

Por esta razón y para recordarlo, a nuestros lectores, nos permitimos indicar algunas "Organizaciones No Gubernamentales" (ONG<sub>s</sub>) que funcionan en Manzanares.

Su principal problema es la falta de voluntarios que dediquen parte de su tiempo en colaborar en los proyectos que tienen en marcha, que son muchos y variados, pero carecen de lo esencial de personas generosas.

La relación de las ONG<sub>s</sub> que enumeramos a continuación la realizamos de una manera aleatoria, pidiendo disculpas si omitimos alguna que funcione en nuestra localidad o este en proyecto de constituirse.

**CRUZ ROJA:** Fundada en 1863 en la Conferencia Internacional de Ginebra y creada en España el 6 de julio de 1864. Es una institución humanitaria, de carácter voluntario y de interés público.

En Manzanares funciona satisfactoriamente y su presidente es Juan García Espinosa. Últimamente aparte de sus actividades por todos conocida realizan un programa de ayuda a la tercera edad.

**CARITAS:** Cumplidos hace dos meses sus cincuenta aniversario, se dedican a la ayuda y promoción de los más necesitados.

El programa de actividades para este curso es amplísimo pretendiendo realizar cursos de formación para voluntarios y que estos a la vez impartan sus experiencias a las personas de bajo nivel cultural y social.

Su presidente es Juan Doctor.

Dentro de los locales de Cáritas sitos en la calle Mayorazgo, se encuentran: "ARMAN" Asociación de Alcohólicos Rehabilitados cuyo principal promotor es José López y la Asociación de Ludópatas creada a iniciativa de Antonio Fernández de la Cruz.

**MANOS-UNIDAS:** Con su mirada puesta en la ayuda a los países del tercer mundo, apoyando proyectos culturales, sociales y humanitarios allá donde se necesite. Su responsable es Pilar Rodríguez.

Este año recibirá la distinción a la mejor labor humanitaria, con trofeo y un millón de pesetas, que concede la "Asociación Cultural TERTULIA XV" de Manzanares.

Comité ANTI-SIDA ciudad de Manzanares, su responsable Senen Nieto Márquez y los socios ha hecho realidad su sueño de tener en Manzanares un centro de acogida a enfermos del Sida y el proyecto de hace años hoy es ya una realidad con su centro "BASIDA" y al frente de él una mujer dedicada por entero a sus enfermos Cristina Alonso.

**MEDICOS SIN FRONTERAS:** Que se dedican a paliar el dolor, la miseria y los enormes sufrimientos que padecen las personas del tercer mundo. Su responsable Jesús Maeso.

**ASOCIACIÓN ESPAÑOLA CONTRA EL CANCER:** Su propio título define su actividad, una lucha contra una enfermedad difícil de controlar. Su responsable María Angeles Peira.

Estas son algunas de las ONG<sub>s</sub> que tienen domicilio social en nuestro pueblo, sus puertas están abiertas. Tenemos que ser generosos y si queremos que el futuro sea mejor tenemos, entre todos, que prepararlo, nuestra recompensa será haber hecho nuestras acciones bien.